

„ nous en étions absolument les maîtres
 „ mais il est une religion universelle pour les
 „ asiles des morts, et j'ai voulu que ceux-ci
 „ fussent respectés. “

La saleté de ces Américains est affreuse; leurs femmes achèvent de se rendre hideuses par une sorte de petite écuelle de bois qu'elle portent dans une incision pratiquée à leur lèvre inférieure; voilà les charmes dont leurs maris sont jaloux, et qui n'ont pas été méprisés par les François.

» Ces femmes, les plus dégoûtantes qu'il y ait sur la terre, couvertes de peaux puantes, et souvent point tannées, ne laissèrent pas d'exciter des désirs chez quelques personnes, à la vérité très-privilégiées: elles firent d'abord des difficultés, et assurèrent par des gestes qu'elles s'exposaient à perdre la vie; mais vaincues par des présents, elles voulurent avoir le soleil pour témoin, et refusèrent de se cacher dans les bois. On ne peut douter que cet astre ne soit le Dieu de ces peuples; ils lui adressent très-fréquemment des prières: mais je n'ai vu ni temple, ni prêtres, ni la trace d'aucun culte. «

Ces peuples ont de la barbe, ainsi que beaucoup d'autres du même continent: „ C'est, dit la Pérouse une erreur trop légèrement adoptée de
 „ croire que tous les Américains sont imberbes. “

Comme cette baie est très-profonde, et se divise en deux canaux qui s'enfoncent loin dans le continent, la Pérouse avoit pensé tenir là le passage navigable qui pourroit au travers des terres communiquer à la baie d'Hudson. La visite qu'il en